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КОРОТКО О ГЛАВНОМ

АГИТБРИГАДЫ – СНОВА У НАС
19 февраля состоялось очередное заседание 

Исполкома ФНПР.
Определена дата и повестка дня заседания Генераль-

ного совета ФНПР: 9 апреля Генсовет  рассмотрит задачи 
профсоюзов в связи с введением социальных норм по-
требления коммунальных услуг; ход выполнения Плана 
практических действий по реализации решений VII съезда 
ФНПР в 2013 г.; проведение отчетно-выборной кампании 
ФНПР в 2015-2016 гг.

Исполком принял ряд постановлений, в т. ч. о прове-
дении первомайской акции профсоюзов в 2014 г. в фор-
ме шествий и митингов; Всероссийского молодежного 
профсоюзного форума «Стратегия 2014»; VI Всероссий-
ского конкурса профсоюзных агитбригад «Профсоюзы 
за достойный труд!». По сложившейся традиции конкурс 
агитбригад проходит на базе Федерации профсоюзов 
Свердловской области, являющейся первопроходцем в 
этом направлении.

ШИРЕ О ПЕНСИОННОЙ РЕФОРМЕ
19 февраля состоялось расширенное заседа-

ние ОНФ и Правительства РФ по информирование 
населения о ходе пенсионной реформы. В заседа-
нии принял участие председатель ФПсО андрей 
Ветлужских.

Секретарь ФНПР Игорь Шанин заявил, что реформа 
проходит в режиме постоянных дискуссий  между про-
фсоюзами и правительством, а иногда и прямого  проти-
востояния мнений. Нерешенных вопросов остается не-
мало,  в частности, новое пенсионное законодательство  
не позволит обеспечить пенсию не менее 40% утрачен-
ного заработка. Однако важно, что пенсионный возраст 
остается неизменным.

На заседании подчеркивалась необходимость ши-
рокого информирования населения о ходе реформы. 
Решено аналогичные заседания профсоюзов, ОНФ, 
органов власти, депутатов и работодателей провести в 
регионах.

БУДЕМ СОТРУДНИЧАТЬ
С МОЛОДЕЖЬЮ ЯКУТИИ

Меморандум о сотрудничестве подписан между 
молодежными советами ФПсО и Федерации про-
фсоюзов Республики саха (якутия).

Председатель Молодежного Совета ФПСО Алексей 
Слязин отметил: «Этот меморандум – единственный на 
территории России, заключенный между молодежными 
организациями территориальных профобъединений си-
стемы ФНПР. Надеюсь, что он станет основой для уста-
новления крепких взаимоотношений между двумя сове-
тами и реализации будущих совместных проектов».

ПРЕЗИДИУМ ОБКОМА ГМПР РЕШИЛ
26 февраля прошло расширенное заседание 

президиума обкома гМПР.
Приняты решения о проведении совместных про-

верок с правительством области, Гострудинспекцией и 
прокуратурой на предприятиях, где наблюдается рост 
тяжелых и смертельных несчастных случаев. Рассмотрен 
ход подготовки отраслевого соглашения на 2014-2016 
гг. и начале переговоров по его заключению. Президиум 
утвердил Положение о проведении ежегодного конкурса 
по обучению профкадров и актива. В Книгу Почета об-
ластной организации ГМПР внесен председатель про-
фкома Первоуральского динасового завода Александр 
Полунин.

У СТРОИТЕЛЕЙ – СВОЯ ОЛИМПИАДА
В г. сухой лог прошли Олимпийские заводские 

игры. Организаторы соревнований – администра-
ция и профком ОаО «сухоложскцемент».

В мероприятии приняли участие 18 цехов от ОАО «Су-
холожскцемент» и дочерних предприятий. Свою силу и 
ловкость команды смогли показать в 5 видах состязаний: 
кёрлинг, бобслей, хоккей с мячом, полоса препятствий и 
конкурс на точность попадания шайбой по мишеням.

Выступая на открытии игр, председатель обкома 
профсоюза строителей  Валерий юстус отметил, что 
первичка «Сухоложскцемента» – одна из самых крупных, 
работники предприятия обеспечены большим соцпаке-
том и хорошей зарплатой.

«В этом году наши традиционные игры приурочены 
сразу к двум событиям – Году культуры и Олимпиаде, 
– сказала председатель профкома ОАО «Сухоложскце-
мент» Ольга Абрамова. – Мы пригласили посланника 
Сочинской Олимпиады, который торжественно пронес 
факел».

СОЦПАРТНеРСТВО 

ИИ
ЗАРПлАТА

На 22 апреля назначено 
заседание совета 
Федерации профсоюзов 
свердловской области. 
На нем планируется 
рассмотреть один из 
важнейших вопросов, 
который стоит перед 
нами сегодня, – задачи 
и действия профсоюзов 
по усилению роли 
социального партнерства в 
регулировании заработной 
платы на предприятиях 
реального сектора 
экономики.
Несмотря на то, что до 
самого мероприятия 
остается еще два 
месяца, подготовка к 
нему была начата еще в 
декабре прошлого года и 
продолжалась весь февраль.

19 февраля Федерация профсо-
юзов свердловской области про-
вела круглый стол «Регулирование 
социально-трудовых отношений: 
региональный аспект» в Екатерин-
бургском филиале академии труда 
и социальных отношений.

«Дискуссия была организова-
на в рамках предстоящего Совета 
ФПСО, на котором планируется рас-
смотреть задачи и действия про-
фсоюзов по усилению роли соцпар-
тнерства в регулировании зарплаты 
на предприятиях реального сектора 
экономики, – говорит заместитель 
председателя ФПСО Алексей Кисе-
лев. – Понятно, что в целом тема соц-
партнерства и зарплаты разработана 
профсоюзами достаточно глубоко, 
но сегодня в  ряде отраслей эконо-
мики Свердловской области скла-
дывается такая ситуация, когда про-
фсоюзам необходимо использовать 
новые социально-экономические ар-
гументы в переговорном процессе по 
увеличению зарплаты и социального 
пакета работников, в т. ч. используя 
более активные формы защиты прав 
трудящихся. В современном обще-
стве роль и ответственность профсо-
юз будет только возрастать. Об этом, 
кстати, говорил и президент в своем 
послании Федеральному Собранию: 
«Мы должны поддержать растущее 
стремление граждан, представите-
лей общественных и профессиональ-
ных объединений… участвовать в 
жизни страны».

Информацию ведущего специ-
алиста территориального Росстата 
Лидии Поляковой участники кругло-
го стола выслушали с интересом, 
высказав предложения давать про-
фактиву более развернутую стати-
стику по зарплате, в частности, по 
уровню категорий работников (ра-
бочие, руководители, специалисты и 
служащие, топ-менеджеры); данные 
по количеству работающих в обла-
сти и получающих зарплату меньше 
регионального прожиточного мини-
мума, доход работников на уровне 
минимального потребительского 
бюджета трудоспособного населе-
ния и т.п.

Важность темы, обсуждаемой 
на круглом столе, подчеркнул док-
тор наук, профессор, заслуженный 
деятель науки РФ, эксперт научно-
технической сферы Министерства 
образования и науки Яков Янды-
ганов, заметив, что справедливая 
оплата труда и стимулирование ра-
ботников на выпуск качественной, 
конкурентно-способной продукции 

– это не только основа роста благо-
состояния населения, но и экономи-
ческой стабильности страны.

Председатель обкома ГМПР 
Валерий Кусков рассказал о со-
кращении объемов отгрузки на 
предприятиях черной металлургии, 
снижении цен на продукцию пред-
приятий алюминиевого и медно-
го производства. Тем не менее, по 
словам секретаря по правовым и 
социально-экономическим вопросам 
обкома ГМПР Дмитрия Подлевских, 
областной комитет в рамках соцпар-
тнерства в 2014 г. будет иницииро-
вать проведение переговоров с Со-
юзом работодателей по заключению 
нового отраслевого соглашения, и 
основными вопросами этих перего-
воров станут уровень зарплаты, ее 
рост, обеспечение социальных льгот 
и гарантий работников отрасли.

Актуальные проблемы своих от-
раслей подняли председатели об-
ластных профсоюзов работников 
оборонной промышленности Вла-
димир Красноруцков и работников 
химической промышленности Ирина 
Куропаткина. Об имеющихся труд-
ностях в социальном диалоге и рас-
пределении зарплаты в отраслях 
электроэнергетики, строительства и 
промышленности стройматериалов 
говорили зам. заворготделом обко-
ма «Электропрофсоюза» Владимир 
Мокеров и главный специалист по 
социально-экономическим вопро-
сам  обкома профсоюза строителей 
Александр Бурков.

Поддержано предложение заме-
стителя председателя Экспертного 
совета ФПСО юрия Гладильщикова 
по подготовке методических реко-
мендаций председателям первич-
ных профорганизаций с перечнем 
экономических критериев для рас-
чета уровня финансовой состоятель-

ности предприятия и  возможности 
реального роста зарплаты (в т. ч. 
сопоставление объема отгружае-
мой продукции, ее себестоимость и 
составляющая в ней зарплаты, рас-
чет производительности и интен-
сивности труда, анализ финансовой 
отчетности публикуемой в офици-
альных источниках и т. п.). Доктор 
экономических наук, замдиректора 
филиала АТиСО по научной работе 
Екатерина Власова выразила готов-
ность обобщить в этих рекомендаци-
ях высказанные в ходе состоявшей-
ся дискуссии предложения, а также 
аналитические материалы, обосно-
вывающие рост зарплаты.

«Рабочая группа по подготовке 
Совета ФПСО, который состоится 
в апреле текущего года, будет про-
водить свои заседания в плановом 
режиме», – отмечает секретарь ко-
миссии, главный специалист депар-
тамента социально-трудовых отно-
шений ФПСО Нина Ильина.

* * *
Постоянная комиссия ФПсО по 

защите социально-экономичес-
ких прав трудящихся также 
ведет работу по подготовке 
к апрельскому совету.

Для участия в очередном засе-
дании комиссии были приглашены 
члены Совета ФПСО юрий Гладиль-
щиков, кандидат экономических наук 
Наиль Шаймарданов, заместитель 
директора по науке Екатеринбург-
ского филиала АТиСО, доктор эконо-
мических наук Екатерина Власова.

На комиссии было решено соз-
дать рабочую группу из председате-
лей обкомов профсоюзов для полу-
чения необходимой информации от 
областных профорганизаций отрас-
лей реального сектора экономики и 
подготовки аналитических материа-
лов для Совета ФПСО.

«В областные комитеты уже на-
правлено письмо с перечнем тре-
буемых показателей, которые ка-
саются социально-экономической 
деятельности предприятия, уровня 
зарплаты,  проблем в социальном 
партнерстве, – говорит заместитель 
председателя ФПСО Алексей Кисе-
лев. – Вопрос по зарплате для про-
фсоюзов является одним из основ-
ных, поэтому анализ ситуации 
необходим достаточно детальный, и 
здесь требуется качественная и со-
вместная работа постоянных комис-
сий ФПСО, аппарата Федерации и 
областных комитетов профсоюзов».

Егор алЕКсЕЕВ.

По данным Росстата, средняя 
зарплата за 2013 г. составляет 27 
978 руб. (108,8% к уровню 2012 
г.), в промышленности – 30055 
руб. (105,5%), в металлургии 
– 31978 руб. (105,6%).  МРОТ в 
Свердловской области – 6095 
руб., прожиточный минимум для 
трудоспособного населения на 
I кв. 2014 г. – 7727 руб., потре-
бительский бюджет для трудо-
способного населения на I кв. 
2014 г. – 19906 руб. Индекс по-
требительских цен по области за 
2013 г. составил 107,0%.
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ПРАЗДНИЧНАЯ   ЭСТАФЕТА

ЕКАТЕРИНБУРГ
В столице Урала прошло самое круп-

ное торжественное празднование Дня 
профактивиста и Дня образования про-
фсоюзного движения свердловской 
области.

В ДКж собрались около 500 профактиви-
стов со всего региона: председатели обкомов, 
горкомов, райкомов, профкомов и цехкомов 
профсоюзов различных отраслей экономики, 
правовые и технические инспекторы, уполно-
моченные по охране труда и т.д.

Заместитель председателя ФНПР Галина 
Келехсаева отметила заслуги профсоюзов 
в развитии Урала: «ФПСО создавалась в су-
ровые 1917-1918 гг. XX столетия. Это было 
время больших трудностей и испытаний, вы-
павших на долю нашего народа. Профсоюз-
ные работники и активисты всегда были на 
переднем крае, делили с людьми тяготы и ра-
дости, будни и праздники, всемерно способ-

ствовали облегчению тяжелой работы на осо-
бой, Уральской рабочей земле, внедрению 
механизированных и безопасных условий 
труда, созданию и развитию крупного маши-
ностроения, подъему культуры и спорта, об-
разования и здравоохранения. Они активно 
помогали возрастанию значимости рабочего 
труда, заслуженно ставшему олицетворени-
ем трудового героизма, мужества и славы».

Губернатор Свердловской области Евге-
ний Куйвашев сделал акцент и на историче-
ской значимости профсоюзов, и на их важной 
роли в современном обществе: «Профсоюз-
ное движение нашего региона представляет 
собой огромную созидательную силу… На 
протяжении более чем ста лет и по сей день 
профсоюзы защищают интересы трудящих-
ся, стремятся к тому, чтобы трудовые споры и 

конфликты разрешались цивилизованным пу-
тем… В годы войны профорганизации стали 
инициаторами наставничества, шефства над 
молодыми рабочими, внесли весомый вклад 
в организацию трудовых вахт, выпуск сверх-
плановой продукции для фронта. Во многом 
благодаря работе профсоюзов уральских за-
водов и предприятий был создан, оснащен 

и вооружен наш легендарный Уральский до-
бровольческий танковый корпус. В послево-
енные годы профсоюзы активно участвовали 
в становлении научно-технических обществ, 
общественных конструкторских бюро, раз-
работке перспективных планов развития 
предприятий. Именно Свердловский облсо-
впроф был инициатором Всесоюзного почи-
на реконструкции заводов с минимальными 
капитальными затратами, создания системы 

экономической учебы на предприятиях, вне-
дрения бригадного хозрасчета… Сегодня 
взаимоотношения органов государственной 
власти и профсоюзов области строятся на 
принципе социального партнерства. Мы вме-
сте стремимся к тому, чтобы гарантировать 
трудящимся достойные условия труда, сво-
евременную зарплату, дать людям чувство 
защищённости и уверенности в завтрашнем 

дне». Евгений Куйвашев поблагодарил про-
фсоюзы Свердловской области за совмест-
ную работу, позитивный настрой, настойчи-
вость в достижении поставленных целей.

С приветствиями в адрес ФПСО со сцены 
ДКж выступили главный федеральный ин-
спектор по Свердловской области аппарата 
полпреда УрФО Владимир Шабанов, секре-
тарь ФНПР по информационной политике, 
главный редактор центральной профсоюзной 
газеты «Солидарность» Александр Шершу-
ков, спикер ЗакСобрания Людмила Бабуш-
кина, председатель Общественной Палаты 
области Станислав Набойченко и др.

Председатель ФПСО Андрей Ветлужских 
сказал, что самой главной задачей профсою-
зов является борьба за достойную зарплату 
наемных работников, и в Свердловской об-
ласти происходит повышение МРОТ, средней 
зарплаты и зарплаты в конкретных отраслях. В 
этом – несомненная заслуга профсоюзов. Он 
коротко рассказал о знаковых событиях про-
фдвижения области в 2013 г., в т. ч. об  актив-
ной поддержке инициативы полпреда по воз-
рождению трудовых наград; высадке Аллеи 
Труда в Екатеринбурге; акции «Рисуем труд!» 

на улицах разных городов; конкурсах «Сла-
вим человека труда», агитбригад, тематиче-
ских уроков о профсоюзе, тематических смен 
«Профсоюз»; сохранении поезда «Здоровье»; 
фестивале детских профсоюзных агитбригад; 
череде мероприятий Года охраны труда, объ-
явленного ФПСО, в т. ч. о Международном 
агитпробеге «Профсоюзы – за безопасный 
труд!»; форуме «Инновации в профсоюзах», 
а также – о коллективных акциях профсоюзов 
в борьбе за достойный труд, рабочие места и 
повышение зарплаты. 

Лучшим профактивистам региона были 
вручены правительственные и профсоюзные 
награды. На сцену для получения премий 
вышли также победители областных кон-
курсов по организации тематической смены 
«Профсоюз» в детских оздоровительных ла-
герях и на лучший профсоюзный агитплакат.

АСБЕСТ 
31 января в Центре культуры и досу-

га им. горького прошло торжественное 
собрание.

Приветствия в адрес асбестовских про-
фактивистов прозвучали от зампредседателя 
ФНПР Галины Келехсаевой, председателя 
ФПСО Андрея Ветлужских, главы города Вла-
димира Суслопарова, председателя гордумы 
Валерия Белошейкина, председателя Обще-
ственной палаты Валерия Лапина. Лучших 
отметили почетными грамотами и благодар-
ственными письмами разных уровней.

***
4 февраля в лицее № 9 г. асбеста со-

стоялось еще одно городское мероприя-
тие, посвященное Дню профактивиста.

После выступления творческого коллек-
тива учащихся «Крылья» его руководителю К. 
Вергуновой председатель горкома профсою-
за работников образования Е. Аникаева вру-
чила профсоюзный билет.

Открытое внеклассное мероприятие в 
десятом классе было посвящено развитию 
профдвижения в России, ребят учили ранжи-
ровать по степени значимости нормативные 
документы по трудовому праву, решать прак-
тические задачи по применению действую-
щего законодательства. Особенно старше-
классникам запомнился фрагмент занятия, 
который провела для них начальник управле-
ния образованием Наталья Тихонова. Затем 
состоялся просмотр видеоролика, снятого в 
медиа-студии лицея во время тематической 
недели «Профсоюзы. История и современ-
ность», посвященной Дню профактивиста, 
когда по инициативе профкома педагогами 
был организован целый цикл образователь-
ных и конкурсных мероприятий о  роли про-
фсоюзов в структуре российского общества 
и за рубежом, значимости профдвижения для 
развития гражданского общества и правово-
го государства.

1 ФЕВРаля  вся свердловская 
область отмечала свою 
знаменательную дату – День 
образования профсоюзного 
движения. а тысячи профсоюзных 
активистов еще в течение 
целого месяца передавали 
из города в город эстафету 
своего профессионального 
праздника, когда в целом ряде 
муниципальных образований 
прошли торжественные 
чествования председателей 
городских, районных 
профорганизаций, профлидеров 
промышленных предприятий и 
бюджетных организаций. Это 
были праздничные концерты, 
встречи профактива с главами МО и 
депутатским корпусом, совместное 
обсуждение текущей социально-
экономической ситуации и 
признание несомненно важной 
роли профсоюзов в регулировании 
социально-трудовых отношений.
4 февраля празднование состоялось в 
Полевском, 5 февраля – в Нижнем тагиле, 
тавде, Новой ляле, Белоярском МО, сухом логу. 6 
февраля профактивистов  чествовали в Кушве, талице, 
Нижней салде, 7 февраля –  в артях, слободе-туринском МО, 
Камышлове, апалаевске, Ирбите. 12 февраля – Красноуфимске, 
сысерти, североуральске. 14 февраля – в Каменском, Березовском, 
туринском гО, Невьянске. 15 февраля – в серове и т. д.
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ПРАЗДНИЧНАЯ   ЭСТАФЕТА
ПОЛЕВСКОЙ

4 февраля в Полевском состоя-
лось торжественное празднование Дня 
профактивиста.

В нем приняли участие глава города Алек-
сандр Ковалев и секретарь ФПСО по управ-
лению проектами Алексей Слязин. 

На территории Полевского действует 
4 городских профорганизации работников 
образования, здравоохранения, культуры и 
госучреждений, кроме этого на крупных про-
мышленных предприятиях действуют первич-
ные профсоюзные организации. Самые боль-
шие из них – на  ОАО «Северский трубный 
завод», ЗАО «Полевской машиностроитель-
ный завод», ОАО «Полевской криолитовый 
завод».

 «Взаимодействие всех сторон соцпар-
тнерства началось  в нашем городе с 2002 г., 
– сказала председатель координационного 
Совета профсоюзов Галина Гаврилина. – 
Профсоюзы – инициаторы  заключения более 
70 колдоговоров в ГО. В 2013 г. нами прове-
дена большая оргработа по аттестации ра-
бочих мест в учреждениях образованиях (на 
11% больше, чем в 2012 г.),  увеличилось фи-
нансирование покупки сертифицированных 
средств индивидуальной защиты из внебюд-
жетных средств, снизилось  число несчастных 
случаев на производстве среди работников 
образования. Провели городской  конкурс 
агитплаката по охране труда, месячники 
безопасного труда; акцию «Рисуем труд!». 
Более 250 тыс. руб. выплачено только работ-
никам образования по искам в судах, где тре-
бования представляла правовая инспекция 
профсоюза».

НИЖНИЙ ТАГИЛ
5 февраля в Нижнем тагиле прошло 

расширенное заседание координацион-
ного совета профсоюза, посвященное 
Дню профактивиста. 

В мероприятии приняли участие замести-
тель председателя ФПСО Алексей Киселев, 
приветствовавший профактив города от име-
ни тысяч членов профсоюзов всего региона; 
председатель Ассоциации профсоюзов горо-
да Владимир Радаев и глава Нижнего Тагила 
Сергей Носов.

Владимир Радаев рассказал об основных 
итогах работы профсоюзов города, остано-
вившись на подготовке трехстороннего со-
глашения на 2014-2015 гг.: «Документ про-
ходит техническую доработку и в ближайшее 
время будет подписан».

Сергей Носов затронул многие сферы 
жизни города: развитие коммунальных сетей, 
состояние и обслуживание дорог, детсады, 
безопасность горожан, развитие культуры и 
спорта. Он ответил на вопросы профактива, 
отметив, что каждый из них имеет важное 
значение и будет на контроле у муниципаль-
ных властей. Затем профактивистам были 
вручены почетные грамоты и благодарствен-
ные письма ФПСО и главы города.  

АРТИ
6 февраля прошло празднование Дня 

профактивиста в артинском гО. 
На встрече с профактивом присутствова-

ли заместитель председателя ФПСО Алексей 
Киселев, глава администрации Артинского 
ГО Алексей Константинов, председатель гор-
думы Валентина  Бусыгина,  председатель об-
кома профсоюза работников потребкоопера-
ции и предпринимательства Марина Фокина.

Глава города проинформировал про-
фактивистов о текущей ситуации в Артях по 
вопросам доходной части бюджета, строи-
тельства жилья в малых городах и на селе. 
Он заверил, что программы выделения жилья 
ветеранам ВОВ, воспитанникам детских до-

мов, помощь в строительстве жилья в села 
будут продолжаться, как и в 2013 г. Алексей 
Константинов предложил профактиву выби-
рать первоочередные мероприятии по бла-
гоустройству города и контролировать их вы-
полнение совместно с депутатами от округов. 
Примечательно, что глава города является 
членом профсоюза работников государ-
ственных учреждений: он написал заявление 
о вступлении сразу после того, как возглавил 
муниципальное образование. 

На встрече подымались вопросы по реа-
лизации майских указов Президента РФ в 
бюджетной сфере, особенно в малоком-
плектных учреждениях. Глава ГО уточнил, что 
на территории города будут открываться но-
вые торговые центры, что позволит создать 
новые рабочие места для молодежи.

Председатель координационного сове-
та Артинского ГО Ирина Войлочникова от-
метила, что на сегодня совет – это дружная 
команда единомышленников, состоящая из 
активных председателей районных органи-
заций профсоюзов работников образования, 
потребкооперации, здравоохранения, госуч-
реждений и культуры.

Алексей Киселев предложил главе горо-
да и депутатскому корпусу активизировать 
работу с руководством Артинского завода, 
предприятиями малого и среднего бизнеса 
по созданию в них профсоюза, приобщению 
к реализации городского трехстороннего со-
глашения, в первую очередь, направленного 
на занятость населения, рост зарплаты, при-
влечение и удержание  молодых кадров и в 
целом развитие города, который славится 
трудолюбием и добрыми традициями.

По итогам праздничного совещания про-
фактивистам были вручены почетные грамоты 
ФНПР, Заксобрания области и министерства 
сельского хозяйства, главы города, обкома  
профсоюза работников потребкооперации и 
предпринимательства и координационного 
совета профсоюзов Артинского городского 
округа.  

ТАВДА
7 февраля в актовом зале детской 

школы искусств собрались ветераны тру-
да, профактивисты, руководители учреж-
дений, депутаты.

В мероприятии приняли участие глава 
МО Виктор Лачимов, помощник депутата 
Госдумы РФ Игоря Баринова Александр Го-
рохов, зампредседателя гордумы А. Бурв-
кин, помощник депутат Заксобрания области 
Виктора Шептия и др. Председатель коорди-
национного совета профсоюзов Наталья Ки-
риллова проинформировала собравшихся об 
основных событиях 2013 г., заострив внима-
ние на важности соцпартнёрства. Намечены 
шаги по работе с молодёжью как кадровым 
резервом. Ветераны труда предложили свои 
идеи и помощь по работе с подрастающим 
поколением.

В планах на 2014 г. – продолжение работы 
со школьниками, в т. ч. организация в трудо-
вом лагере смены «Профсоюзные ребята», 
акции « Рисуем  труд», спортивные мероприя-
тия между первичками.  

Глава МО Виктор Лачимов рассказал о 
социально-экономическом положении окру-
га, отметив как хорошие показатели, так не 
избегая сложных вопросов. Он выразил на-
дежду на существенную помощь и поддержку 
профактива .

Помощник депутат Госдумы РФ Андрея 
Баринова Александр Горохов отметил: «У 
нас много общего. Есть общая цель – оказать 

помощь тем, кто к нам обращается, кому не-
обходима наша поддержка… Будем и в даль-
нейшем встречаться, помогать друг другу в 
разрешении важных вопросов».

Депутат, директор детдома Людмила 
Склярова сказала: «Профсоюз очень важен 
и нужен. Именно он оказывает неоценимую 
помощь  руководителям в работе с коллекти-
вом. Главное, чтобы профсоюз был сильным, 
представительным, компетентным, и тогда  
проблем в коллективах будет меньше».

Начальник МОУО Управления образова-
нием Светлана Рожина знакома с работой 
профсоюза непонаслышке: «Вместе с горко-
мом профсоюза работников образования мы 
решаем самые насущные вопросы  образова-
тельных учреждений».

Почётными грамотами были награждены 
самые активные председатели профкомов 
Тавды и лучшие профактивисты.

РЕВДА
В рамках месячника Дня профактиви-

ста прошло расширенное заседание го-
родской трехсторонней комиссии.

Вел заседание глава администрации  Ми-
хаил Матафонов. Участники обсудили итоги 
социально-экономического развития города 
за 2013 г. в аспекте показателей социально-
трудовых отношений; состояние соцпартнер-
ства, результаты работы профсоюзов Ревды 
и координационного совета профсоюзов ГО 
под председательством Алексея Червяко-
ва. Особо отмечен рост охвата предприятий 
коллективно-договорными отношениями и 
снижение производственного травматизма и 
профзаболеваний.

С приветственным словом перед собрав-
шимися выступила руководитель департа-
мента соцгарантий и информации ФПСО Ак-
сана Сгибнева. Она рассказала об основных 
мероприятиях 2013 г., позиции профсоюзов 
по законопроекту о спецоценке условий тру-
да, заострив внимание на  важности широ-
кого информирования работников об из-
менениях, связанных с внедрением СОУТ. 
Комиссией принято решение о проведении в 
марте семинара по СОУТ с приглашением те-
хинспекции труда ФПСО, Гострудинспекции, 
института охраны труда и т. д.

Главный доверенный врач ФПСО Вла-
димир Бондарчук подчеркнул значимость 
участия муниципалитетов в отправке поез-
да «Здоровье» для отдыха детей на Черно-
морском побережье. Особенно в городах с 
неблагополучной экологической обстанов-
кой, в т. ч. и Ревде. Члены городской оздо-
ровительной комиссии г. Ревды высказали 
ряд замечаний по организации процесса 
оздоровления и отдыха детей в санатории 
«Жемчужина России». Владимир Бондарчук 
заверил участников встречи в том, что кри-
тика учреждением была услышана, там про-
веден ремонт корпуса, отведенного для от-
дыха свердловских детей, будут направлены 
представители педагогических студенческих 
отрядов для организации более полноценно-
го досуга.

«Важно, что ряд предприятий Ревды, в 
частности, СУМЗ, НСМЗ и др., отправляют 
детей на отдых в Анапу за счет собственных 
средств, – отметил Владимир Бондарчук. – 
Профсоюзы готовы сами всемерно содей-
ствовать и призывают других работодателей 
тоже, в первую очередь, крупных промыш-
ленных предприятий, организовать оздоров-
ление детей на курортах южных регионов: 
показатели детской заболеваемости имеют 
тенденцию к росту. И это тревожный фактор. 
Здоровье детей – наше будущее, будущее 
страны». 

АЛАПАЕВСК
На прошедшей 7 февраля встрече 

присутствовало 50 человек. Праздник от-
крыли детсадовцы пос. Верхняя синячи-
ха, они в игровой форме рассказывали о 
профсоюзе и профессиях.

Председатель координационного совета 
профсоюзов Татьяна Шиляева рассказала  об  
организации учебы по охране труда и технике 
безопасности, участии алапавского профак-
тива в областных конкурсах агитбригад, уро-
ков о профсоюзе и слете трудовых династий, 
первомайском митинге, проведении темати-
ческих смен «Профсоюз»; рабочих встречах 
встречах с прокурором и главой МО.

«Подведены итоги года, – подытожила 
свое выступление Татьяна Шиляева, – но 
впереди еще борьба за МРОТ (выравнивание 
до прожиточного минимума), выделение из 
МРОТ стимулирующих и компенсационных 
выплат, контроль за охраной труда, оздоров-
ление детей, работников и многое другое». 

Продолжили поздравление профакти-
ва глава МО Алапаевское Валерий Заводов, 
глава администрации МО Алапаевское, се-
кретарь местного политсовета ВПП «Единая 
Россия» Константин Деев.

Интересное поздравление в адрес про-
фсоюзных активистов прозвучало от пред-
седателей профсоюзных организаций бюд-
жетной и внебюджетной сферы (ЦРБ, ЗАО 
«Лесохимический завод», ОАО «Фанком», 
Агропромышленный комплекс). Завершила 
выступление председатель профкома ГОУ СО 
«ВСКОШИ» Марина Зикратова, она подгото-
вила выступление «Кому нужен коллективный 
договор?».

СЫСЕРТЬ
По инициативе председателя ко-

ординационного совета профсоюзов 
сысерти Елены Черепановой уже не-
сколько лет подряд чествование профак-
тива проходит в большом зале городской 
администрации.

12 февраля в торжественной обстановке 
лучшим профактивистам были вручены заслу-
женные награды, в числе которых – почетные 
грамоты главы округа, ФПСО, ЦК профсоюза 
работников АПК и др.

Глава Сысертского городского округа 
Александр Карамышев тепло поздравил при-
сутствующих с профессиональным праздни-
ком и пожелал с еще большей энергией и ак-
тивностью защищать интересы людей труда.

Руководитель департамента соцгарантий 
и информации ФПСО Аксана Сгибнева отме-
тила, что в большом промышленном регионе 
России, каковой является наша область, есть 
всего 7 знаменательных дат, одна из них – 
День профсоюзного активиста. «Этот факт 
подтверждает особую значимость профсою-
зов в современном обществе и государстве», 
– подчеркнула Аксана Сгибнева. Праздничную 
атмосферу и хорошее настроение сысерт-
ским профактивистам подарило прекрасное 
трио, исполнившее попурри из полюбивших-
ся песен советских кинофильмов.

СЕРОВ
15 февраля на стадионе «Энергетик» 

собрались представители 10 профорга-
низаций серова.

В своем приветствии глава администра-
ции Евгений Преин подчеркнул важность дея-
тельности профсоюза на территории округа. 
23 самых заслуженных активиста были на-
граждены почётными наградами. В «Весёлых 
стартах» приняли участие 7 команд разных 
первичек. Завершился праздник общим чае-
питием для участников и болельщиков.

«Каждый из пришедших более ста чело-
век получил настоящее удовольствие и заряд 
бодрости, – говорит Вера Тилькун. – Многие 
высказывали пожелание  именно  так прово-
дить наш общий праздник».

аксана сгИБНЕВа.
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КОРОТКО О ГЛАВНОМ

МЗИК: ВТОРЫЕ В ПОЛИАТЛОНЕ
Команда Машзавода им. Калинина при-

няла участие в районных соревнованиях по 
зимнему полиатлону. 

В соревнования включены такие виды спорта 
как стрельба из пневматической винтовки, гим-
настика, лыжные гонки. «Наши заводчане под 
эгидой профсоюза всегда успешно выступали 
на соревнованиях по полиатлону, – говорит за-
меститель председателя профкома МЗиК Еле-
на Разоренова, – не «подкачали» калининцы и в 
этот раз, заняв в командном зачете II место».

ЮБИЛЕЙНЫЙ СОВЕТ РЕКТОРОВ
27 февраля состоялось XX совещание 

ректоров организаций высшего образова-
ния и председателей профорганизаций ра-
ботников и обучающихся УрФО.

В нем приняли участие председатель ФПСО 
Андрей Ветлужских, председатель обкома про-
фсоюза работников народного образования и 
науки Татьяна Трошкина, председатель Совета 
ректоров УрФО, ректор юрГУ Александр Шеста-
ков и др.

«Инициатором таких ежегодных совещаний 
является Координационный совет председателей 
профорганизаций вузов Уральского региона, – 
говорит Андрей Ветлужских. – Совет объединяет 
профлидеров вузов 6 областей и 3 республик. Ны-
нешний сбор стал юбилейным, и его основным ор-
ганизатором выступил обком профсоюза работни-
ков образования. За прошедшие два десятилетия 
Советом поднимались самые острые проблемы, в 
первую очередь, связанные с зарплатой, выполне-
нием обязательств отраслевого соглашения, по-
вышением стипендий студентам. В разное время 
ставились требования о недопустимости прива-
тизации вузов, об отставке членов правительства, 
позиция которых принципиально шла в противо-
вес с позицией трудовых коллективов системы 
высшего образования. На сегодня Совет остает-
ся важнейшим органом, консолидирующим мне-
ние работников вузов и студентов на областном 
уровне, уровне УрФО и в целом Большого Урала. 
Сейчас в мире происходит мощное политическое 
переформатирование, обостряется конкуренция 
между странами, и потому чрезвычайно важно соз-
давать такие условия, чтобы в российском госу-
дарстве действовала эффективная, национально-
ориентированная хозяйственная и политическая 
элита. Понимая, что часть ее непосредственно 
работает в вузах, а подавляющее большинство 
подготавливается в них, надо уделять серьезное 
внимание справедливым, можно сказать правиль-
ным отношениям в стенах вузах между работода-
телями и сотрудниками, между преподавателями 
и студентами. И в этом – одна из главных задач, ко-
торую необходимо решать совместными усилиями 
ректоратов вузов и профсоюзного актива».

На нынешнем совещании были рассмотре-
ны вопросы повышения качества образования 
и тенденции его реформирования; социальной 
поддержки работников и обучающихся в связи с 
введением федерального закона «Об образова-
нии в РФ»; профессиональный стандарт препо-
давателя и эффективный контракт; актуальные 
проблемы стипендиального обеспечения и т. д.ГОТОВИМСЯ К леТу

Организатором совещания, которое прошло во Дворце мо-
лодежи  г. Екатеринбурга, выступило областное Министерство 
общего и профессионального образования. Основная тема – 
подготовка к проведению оздоровления детей и подростков в 
текущем году. Представители Минобразования проинформиро-
вали собравшихся о принятом 11.02.14 г. постановлении прави-
тельства области по вопросам детского оздоровления (документ 
будет размещен на сайте ФПСО сразу после вступления в силу); 
об индексации средней стоимости путевок в оздоровительные 
лагеря различных типов (на 5 % к уровню 2013 г.); о первооче-
редных задачах и оргмерах по подготовке кампании, в т. ч. о не-
обходимости в ближайшее время организовать прием заявлений 
на путевки (в ряде муниципалитетов он уже проводится) и инфор-
мировать об этом  население, общественные организации.

С информацией о социальном партнерстве в подготовке и 
проведении оздоровительной кампании выступил главный до-
веренный врач ФПСО, член областной межведомственной  оздо-
ровительной комиссии при Правительстве области Владимир 
Бондарчук. Он отметил, что в новом постановлении нашли от-

ражение предложения профсоюзов в части увеличения целевых 
показателей оздоровления детей в загородных ДОЛ (на 3,5% к 
целевому показателю 2013 г.); увеличения субсидий муниципа-
литетам на оздоровление детей; своевременного проведения 
МО информационно-разъяснительной работы (с привлечением  
профсоюзов, СМИ) и заявочной кампании; проведения тематиче-
ских смен «Профсоюз»; продолжения проекта «Поезд здоровья» 
на курорты Черного моря и др. При этом Бондарчук заострил вни-
мание представителей МО на необходимости взаимодействия 
муниципальных оздоровительных комиссий, руководителей ор-
ганов управления образованием с представителями профсою-
зов и работодателей. Особый акцент Владимир Бондарчук сде-
лал на необходимости расширения объемов оздоровления детей 
в загородных условиях, в т. ч. в южных регионах – школьников из 
крупных промышленных центров и  МО, отнесенных к территори-
ям с неблагополучной экологической ситуацией (их в Свердлов-
ской области – 14, в т. ч. Екатеринбург, Краснотурьинск, Ревда, 
Каменск-Уральский и др.).

«По ряду проблемных вопросов и предложений ФПСО, не на-
шедших отражение в принятом постановлении, предстоит даль-
нейшая работа  с социальными партнерами, – подчеркнул Вла-
димир Бондарчук. – На данный момент в числе первоочередных 
задач профсоюзов – своевременное взаимодействие с терри-
ториальными органами управления образований; информиро-
вание работников о дате и местах приема заявлений на путевки;  
участие в заявочной кампании; в рамках соцпартнерства (колдо-
говоров) решение вопросов о выделении средств работодателя-
ми на оздоровление детей; сохранение ведомственных объектов 
для оздоровления детей».

Елизавета ВаДИМОВа. 

 

УЧАТСЯ
ДАЕШЬ МОЛОДЕЖЬ!

19 февраля прошёл семинар руко-
водителей профсоюзных агитбри-
гад и организаторов конкурсов ра-
бочей песни. В нем приняли участие 
42 представителя территориальных 
организаций Кургана, тюмени, Че-
лябинска, Москвы, сургута, Перми, 
Владивостока и др.

«На февральском заседании Исполкома 
ФНПР уже принято решение о проведении 
VI Всероссийского конкурсов профсоюз-
ных агитбригад «Профсоюзы – за достой-
ный труд!» 25-27 апреля в Первоуральске, 
– говорит секретарь ФПСО по управлению 
проектами Алексей Слязин. – Организато-
рами этого мероприятия являются ФНПР 
и Федерация профсоюзов Свердловской 
области.

«Многолетняя практика проведения 
конкурсов агитбригад показала, что такие 
учебы руководителей творческих коллек-
тив (будь то агитбригады или исполнители 
рабочих, профсоюзных песен) необходи-
мы, – отмечает заместитель председателя 
ФПСО, председатель организационного 
комитета региональных конкурсов агит-
бригад и профсоюзной песни Алексей 
Киселев. – В первую очередь, для даль-
нейшего совершенствования выступлений 
участников. Чтобы в номерах было больше 
профсоюзного наполнения: наглядно и 
ярко показывались разносторонность на-
шей работы, конкретные и эффективные 
примеры профсоюзной борьбы за права 
людей труда».

Руководитель департамента социаль-
ных гарантий и информации ФПСО Акса-
на Сгибнева в своем выступлении перед 
участниками семинара сделала акцент 
на идеологическом содержании номеров 
профсоюзных агитбригад и тематике ра-
бочих песен: «Сам термин «агитбригада» 
содержит самое главное предназначение 
этих творческих коллективов –  агитация за 
профсоюз. Необходимо показывать в вы-
ступлениях широкий спектр нашей работы, 

конкретные примеры ее эффективности. 
Разумеется, должна присутствовать и са-
тира – на злободневные проблемы, вол-
нующие членов профсоюзов. Например, 
на то, как Пенсионный Фонд «срезает» из 
пенсионного стажа по 20 лет, а профсоюз 
борется с этим в суде и отстаивает право 
работника на своевременную заслужен-
ную пенсию. В обязательном порядке надо 
показывать «роль личности в истории» 
– настоящих профсоюзных лидеров, ав-
торитетных, справедливых, боевых, энер-
гичных… Таких, за которыми хочется идти 
вперед. Отдельные специалисты трактуют 
термин «пропаганда» как то, что выдает 
желаемое за действительное. В случае 
с агитбригадами такая пропаганда тоже 
вполне уместна: давайте показывать, каки-
ми должны быть профсоюзы сегодня, наши 
профсоюзные лидеры, активисты, члены 
профсоюзов. Показывать и вкладываться 
каждый на своем месте в то, чтобы про-
фсоюзы действительно были такими».  

Начальник отдела культуры Верх-
Исетского района г. Екатеринбурга, стар-
ший преподаватель Челябинской Академии 
культуры и искусств, заслуженный работ-
ник культуры России, постоянный член 
жюри конкурса агитбригад Марина Боров-
кова подробно остановилась на основных 
требованиях, которые предъявляются к 
агитбригадам с точки зрения их жанровой 
принадлежности.

Оператор пульта электромагнитной 
установки в производстве стабильных 
изотопов, зампредседателя культурно-
массовой комиссии профкома ФГУП «Ком-
бинат «Электрохимприбор», г. Лесной Га-

лина Петрова поделилась своим опытом 
проведения конкурса рабочей песни, ко-
торый прошел на этом предприятии летом 
2013 г.

Мастер–класс на тему «Основы сце-
нического мастерства, техника речи» 
показала актриса Театра драмы и кино, 
преподаватель по технике речи и оратор-
скому искусству в Свердловской киносту-
дии «Школа кино» Анастасия Морозова.

На круглом столе, работу которого 
модерировал заместитель председателя 
ФПСО Алексей Киселёв, участники обсу-
дили рабочие вопросы, связанные с жере-
бьёвкой выступлений команд на конкурсе; 
использование технических средств при 
выступление агитбригады; состав жюри; 
подведение итогов членами жюри (баль-
ную систему); номинации конкурса, коли-
чество призовых мест.

Решено пригласить (при наличии та-
ковых) агитбригады, представляющие за-
рубежные профцентры, с которыми дей-
ствуют соглашения о сотрудничестве с 
Федерацией профсоюзов Свердловской 
области. 

«Этот семинар стал для нас очень по-
лезным, – сказала и.о. заведующего отде-
лом по работе с молодежью и гуманитар-
ным проблемам Московской Федерации 
профсоюзов Татьяна Голованова. – Ребята 
узнали много нового из практики работы по 
созданию агитбригад, их участию в жизни 
профсоюзных организаций и трудовых кол-
лективов, идеологии выступлений. Будем 
стараться у себя создавать агитбригады».

Елизавета ВаДИМОВа.

12 февраля состоялось областное совещание 
с руководителями органов местного 
самоуправления в сфере образования, 
специалистами, ответственными в 
муниципальных образованиях за организацию 
оздоровительной кампании детей и подростков 
в 2014 г. В совещании принял участие главный 
доверенный врач ФПсО Владимир Бондарчук. 


